

ALMERÍA

Ampliación, construcción y reformas por valor de 37 millones en colegios e institutos

● Muchas de las iniciativas ya están finalizadas, otras contratadas y la mayoría en ejecución pero todas estarán listas antes de final de año

María José Uroz

Más de 37 millones de euros ha invertido la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional en la construcción de nuevos centros educativos, ampliaciones, adaptaciones, reformas, mejoras y modernizaciones en la provincia de Almería este año 2023. Según los datos que ha facilitado la Junta de Andalucía a este periódico, en total son 93 actuaciones de las que se van a beneficiar casi 40.000 alumnos y alumnas.

Destacan entre todas las iniciativas, las dos nuevas infraestructuras con las que arranca el curso académico, el Conservatorio Profesional de

autoconsumo eléctrico de los edificios). En este apartado se han visto beneficiados centros educativos de los municipios de Vélez Rubio, Almería capital, Cuevas del Almanzora, Canjáyar, Albox, Sorbas, Roquetas de Mar, Adra, Turre y El Ejido.

Dieciséis han sido los colegios e institutos almerienses donde el gobierno andaluz ha llevado a cabo una importante inversión de 15 millones de euros que se traducen en ampliaciones de espacios para ciclos formativos, para acoger más líneas en alguno de los niveles educativos, naves taller o de almacenamiento..., o incluso adaptaciones de alguna parte del edificio para darle una nueva funcionalidad



El delegado de Desarrollo Educativo visita la instalación de placas de energía fotovoltaica en un centro de la provincia.

39.206

Alumnado beneficiado. De más de una treintena de centros educativos de toda la provincia

Treinta actuaciones para instalar energía solar fotovoltaica y refrigeración adiabática

LAS CLAVES

2 Centros educativos de estreno este curso Más de medio millar de alumnos inician el curso en el nuevo Conservatorio de Danza y en el IES de Huércal de Almería

16 Ampliaciones y adaptaciones de espacios En centros de Roquetas de Mar, Almería, Huércal-Overa, Níjar, Pulpí, El Ejido, Viator y Mojácar

75 Reformas En infraestructuras de Vélez Rubio, Almería, Cuevas del Almanzora, Canjáyar, Albox, Sorbas, Adra, Roquetas de Mar, Turre y El Ejido

Danza de Almería y el Instituto de Enseñanza Secundaria de Huércal de Almería, pero también las 75 actuaciones que se han llevado a cabo en colegios e institutos donde se están llevando a cabo e incluso en algunos ya se han finalizado o reformas espacios, mejoras y modernizaciones como es por ejemplo la instalación de sistemas de bioclimatización y energías renovables (instalación de refrigeración adiabática para la climatización de los centros combinada con la energía solar fotovoltaica para el

atendiendo a las necesidades de la comunidad educativa.

El delegado de Desarrollo Educativo y FP, Francisco Alonso, ha puesto en valor las actuaciones que desde la Junta de Andalucía se están desarrollando para mejorar las infraestructuras educativas en la provincia. En concreto, ha señalado que "una de las prioridades de la Consejería en Almería es la puesta en marcha de sistemas sostenibles como la instalación de la refrigeración adiabática y de energía fotovoltaica para

combatir las altas temperaturas durante los meses estivales y los paneles solares para la producción de energía eléctrica.

Como avanzó Alonso a *Diario de Almería* durante una visita extraordinaria al flamante Conser-

vatorio Profesional de Danza de Almería en la víspera del inicio de curso (el pasado 1 de septiembre), "la provincia está de enhorabuena por el estreno de dos infraestructuras educativas que han sido una reivindicación

histórica, pero además, también por la apuesta del gobierno de Juanma Moreno para dar respuesta a las necesidades de decenas de centros". El objetivo es transformar en sostenibles todos los edificios de Andalucía.

Quince personas con discapacidad de Almería se forman como controladores de accesos

Redacción

Inserta Empleo, la entidad de la Fundación ONCE para la formación y el empleo, ha comenzado en la provincia de Almería un curso de controlador de accesos al que asiste un total de 15 personas con discapacidad.

Esta acción formativa, que

contempla 30 horas lectivas, se imparte hasta el próximo viernes día 29 de septiembre y está dividido en los siguientes módulos: control de accesos; legislación sobre control de accesos; primeros auxilios y protección contra incendios; calidad y atención al cliente; higiene y seguridad en el trabajo y nue-

vas tecnologías e informática.

Inserta Empleo proporciona a los alumnos las destrezas profesionales que les permitan un rendimiento competitivo en el mercado de trabajo y el desarrollo de aptitudes y habilidades personales para conseguir la plena participación en su entorno laboral y social.

Este nuevo curso se enmarca dentro de los programas operativos de Inclusión Social y de la Economía Social (Poises) y de Empleo Juvenil (POEJ), que está desarrollando Fundación ONCE a través de Inserta, con la cofinanciación del Fondo Social Europeo y la Iniciativa de Empleo Juvenil, para incremen-

tar la formación y el empleo de las personas con discapacidad.

La Fundación ONCE ha impartido ya en la provincia de Almería diversos cursos y ha formado a decenas de personas con discapacidad en distintas habilidades. Precisamente, una de las últimas iniciativas que se ha desarrollado ha sido un taller para fomentar el empleo de las personas con discapacidad bajo el título 'Construye tu camino hacia el empleo'. En esta ocasión también fueron quince los alumnos y concluyó el pasado mes de marzo.

Vázquez pasa revista a las obras en 43 escuelas y anuncia más limpieza

● La alcaldesa avanza que habrá dos baldeos a la semana en los centros públicos

R. L.

El Ayuntamiento de Almería ultima la puesta a punto de los colegios de la capital de cara a la 'vuelta al cole', que tendrá lugar el próximo 11 de septiembre. La alcaldesa, María del Mar Vázquez, ha supervisado los trabajos de mantenimiento que el Consistorio está llevando a cabo en 43 centros de Infantil y Primaria de la ciudad. Unas tareas que se desarrollan a lo largo de todo el año y que se intensifican en los meses de verano.

Acompañada por la concejala de Obras Públicas, Mantenimiento, Accesibilidad y Economía Azul, Sacra Sánchez, y el concejal de Sostenibilidad Ambiental y Energética, Antonio Urdiales, la regidora ha recorrido las dependencias del CEIP Santa Isabel, en el barrio de Los Ángeles, y ha señalado que "estamos poniendo a punto todas las instalaciones tanto de este colegio como del resto del término municipal con el objetivo de que estén en perfecto estado de revista para que tanto los niños como los profesionales puedan comenzar el curso escolar con las mejores condiciones posibles".

Este año, como novedad, los colegios se van a baldear dos



La alcaldesa de Almería, en el CEIP Santa Isabel del barrio de Los Ángeles.

El Ayuntamiento dedica 350.000 euros al año a las reparaciones

El Ayuntamiento destina unos 350.000 euros anuales al mantenimiento de los centros educativos, a través de la empresa adjudicataria Copsa, además de la labor que desempeña la propia brigada municipal. En concreto, se están realizando reparaciones de carpintería, albañilería, pavimentos, pintura interior y exterior, fontanería, zonas de césped y diferentes cubiertas,

así como la limpieza interior y exterior. En el caso del CEIP Santa Isabel, se han ejecutado reparaciones en cubiertas, fachada y vidrios, mientras que en estos días se están intensificando los labores de pintura en exterior, así como la limpieza en interior y exterior. De este modo, la capital encara la 'vuelta al cole' con todos los centros prepara-

dos a la semana con el objetivo de incrementar la limpieza de los centros.

Tal y como ha asegurado la alcaldesa, "siempre estamos pensando en mejorar nuestros colegios porque entendemos que la mejor inversión es la que se realiza en la educación de nuestros niños, que en definitiva son el futuro". En este sentido, ha afirmado que "vamos a seguir trabajando en esa línea para atender las incidencias con la mayor eficacia", a la vez que ha agradecido la implicación de las distintas áreas responsables.

Convocadas las ayudas a asociaciones y federaciones vecinales

M. V. R.

El Ayuntamiento de Almería, a través del área de Integración Social, Participación y Distritos, ha abierto el plazo para la solicitud de subvenciones destinadas a asociaciones y federaciones vecinales, que deberán presentar su petición con la fecha límite del próximo 25 de septiembre.

El Consistorio ha dispuesto dos líneas de ayudas. La primera están destinada a entidades asociativas vecinales del municipio de Almería y cuenta con la cuantía máxima de 60.000 euros.

La segunda línea se volcará a las federaciones de asociaciones de vecinos del término municipal, siendo el respaldo presupuestario máximo de 9.000 euros.

Sólo serán subvencionables los gastos corrientes quedando excluido cualquier gasto de inversión. Las ayudas se concederán en concepto de subvenciones y en régimen de concurrencia competitiva.

El Ayuntamiento, que ha publicado la convocatoria en su portal web, especifica de igual modo que serán compatibles con cualquier otra subvención, ayuda, ingreso o recurso para la misma finalidad, siempre que el importe de la subvención en ningún caso supere, aisladamente o en concurrencia con otras subvenciones, ayudas ingresos o recursos, el coste de la actividad para la cual se solicita el respaldo del Consistorio capitalino.

La cochinilla se ceba en Artés de Arcos y genera molestias a tiendas y bares

El PSOE se hace eco de las quejas y pide un control urgente de la plaga en esta calle

Redacción

Los concejales del PSOE en el Ayuntamiento de Almería, Raúl Enríquez y Lidia Compadre, se han desplazado hasta la zona de la calle José Artés de Arcos donde los vecinos les han trasladado las molestias que durante todo el verano vienen sufriendo por la plaga de

cochinilla que prácticamente sufre toda la vegetación que hay plantada en las jardineras que hay en dicha calle.

Raúl Enríquez ha explicado que comerciantes han reclamado la presencia de los concejales socialistas porque llevan semanas informando de la situación al equipo de Gobierno del PP, a través de quejas en las aplicaciones municipales y en los grupos de Whatsapp del barrio, "y nadie se ha dirigido a ellos ni se ha enviado a ningún equipo de plantas y jardines para solucionar el problema".

El concejal socialista ha declara-



Una de las plantas afectadas por la plaga de la cochinilla.

do que "dado que nadie les hace caso vamos a plantear este problema desde el Grupo Municipal Socialista al PP en el Ayuntamiento para ver si de una vez por todas realiza un tratamiento para eliminar esta

plaga de insectos que desprende una especie de polvo blanco que se introduce en las tiendas y en las terrazas de los bares y supone un incordio para sus propietarios, trabajadores y clientes".

Enríquez se ha preguntado "para qué sirven todos esos medios de comunicación de incidencias que el PP en el Ayuntamiento pone a disposición de los almerienses si no se da respuesta a los problemas reales de la gente".

Por su parte, la concejala del PSOE Lidia Compadre, quien ha recordado que "esta calle estuvo en obras durante todo el año 2019, provocando graves perjuicios económicos a los propietarios de tiendas, bares y comercios", ha criticado "que se haga una ingente inversión en nuevo mobiliario, como estas jardineras, para que finalmente sean usadas como papeleras por se encuentran en un estado lamentable de mantenimiento".

En último lugar, ambos concejales también han recogido quejas por el estado de las palmeras, "llenas de dátiles que ensucian las calles sin que tampoco se realice un correcto mantenimiento".

Un nuevo plan de cuatro años para las playas con inspectores de calidad

● Supervisarán que todos los recursos y servicios sean correctos, incluidos los aseos y duchas, así como a los propios socorristas

María Victoria Revilla

El Ayuntamiento de Almería se dispone a contratar asistencia técnica para la elaboración de un nuevo plan de playas que cubrirá todas las necesidades de la capital a lo largo de la próxima temporada estival y la de los siguientes tres años con un documento único que incorpora, entre sus novedades, a inspectores de playas.

La licitación, lanzada en el día de ayer, incluye la prestación del servicio de asistencia técnica para la inspección, vigilancia y seguimiento de los servicios, elementos

e infraestructuras previstas en el plan municipal de playas 2024-2027. Los llamados "IVS".

Estas tareas se concretarán en la supervisión de la instalación de los elementos y servicios existentes en las playas y su verificación conforme a las exigencias municipales, los estándares de calidad y las normas que, en materia de gestión integral de playas, son de aplicación. Inspeccionarán pasarelas de madera y de hormigón; zonas de sombra y agua accesibles, así como sus elementos (sillas y muletas anfibias, entre otros recursos); aseos, duchas y



Playa de El Zapillo, este pasado mes de agosto.

RAFA GONZÁLEZ

bebederos; servicios de temporada (pedestales de helados, hamacas, tumbonas, etc.); el balizamiento y canales náuticos; las bases de salvamento y el propio servicio de socorrismo y salvamento, así como los establecimientos de bebidas y comidas.

Para ello, la empresa dispondrá del personal y los recursos necesarios para llevar a cabo las tareas de inspección y vigilancia de los servicios e infraestructuras de todas las playas de la ciudad: Almería, Nueva Almería, Costacabana, El Alquían, El Toyo, Retamar, Cabo de Gata, La Almadra de Monteleva, La Fabriquilla, Las Olas, El Bobar y La Garrofa.

Deberán comprobar que cada actividad reúne los requisitos contractuales, autorizándola en su caso, y realizar informes de cada prestación, especificando el grado de cumplimiento o las incidencias surgidas. Además tendrán el cometido de resolver técnicamente las incidencias y de proponer al Ayuntamiento de Almería aquellos cambios que supongan mejoras funcionales, independientemente del coste.

EN BREVE

Vuelven el senderismo con la ruta entre Alcolea y Baños de Santiago

NATURALEZA. Vuelven las rutas de senderismo organizadas por el Patronato Municipal de Deportes tras el paréntesis veraniego, en este caso con un recorrido entre Alcolea y Baños de Santiago. Se trata de una actividad de senderismo en familia, integrado en

el programa de actividades en la naturaleza del Patronato Municipal de Deportes de Almería y de la que podrán participar menores a partir de los 8 años acompañados de un adulto. Será el 24 de septiembre, domingo y el plazo de inscripción se abre este lunes.



Senderistas.

AMG Global Restoration hará las comidas de las Escuelas Infantiles

MUNICIPAL. La Junta de Gobierno Local ha dado su visto bueno a la sucesión de AMG Servicios Integrados, adjudicataria del contrato de servicios de cocina y comedor para las Escuelas Infantiles Municipales, a favor de la mercantil AMG Global Restoration, sociedad que ha adquirido por sucesión universal parte del patrimonio de la primera entidad.

Contratan servicios de animación infantil durante un año

ADJUDICACIÓN. El Ayuntamiento ha adjudicado el contrato privado de servicios de organización y desarrollo de actividades de dinamización y animación infantil, promovidas por el área de Familia, Igualdad, a varias empresas —son cuatro lotes— por importe total de 23.495,78 euros y un plazo de duración de un año.